

## ABSTRAK

**RM MUSLIM SUHARTO CN. NIM 3103121076. Sejarah Serikat Buruh Perkeretaapian di Sumatera Utara 1926-1970. Skripsi. Fakultas Ilmu Sosial. Universitas Sumatera Utara. Medan 2015**

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui berdirinya Gerakan Buruh perkeretaapian dan dinamika nya setelah Belanda masuk dan membuka industri perkebunan dan kemudian didirikan perusahaan transportasi perkeretaapian di Sumatera Utara berkisar mulai tahun 1926-1970. Maka gerakan buruh perkeretaapian yang di lihat dari sudut pandang sosial bagaimana kaum buruh mendirikan serikat sebagai alat untuk menuntut hak mereka. Dengan menjelaskan kondisi Buruh Perkeretaapian saat era kolonial Belanda, Fasisme Jepang, Era Orde Lama dan menjelang Orde Baru di Sumatera Utara. Untuk dapat mendapatkan data-data penelitian, maka peneliti menggunakan Penelitian Lapangan (*Field Research*) dan Studi Pustaka (*Library Research*). Kemudian tehnik mengumpulkan data dilakukan dengan melakukan pengumpulan Dokumen, Arsip ke lokasi penelitian di kota Medan dan melakukan wawancara kepada tokoh-tokoh yang pernah dan memiliki kaitan dengan organisasi serikat buruh perkeretaapian di Sumatera Utara, seperti pensiunan PT.KAI, Ketua Serikat Pekerja Kereta Api Divre I SU/NAD, dan Tokoh Pers tahun 1965. Kesimpulan Penelitian serikat buruh kerta api ini peneliti mendapat pemahaman baru bahwa buruh transportasi merupakan organisasi buruh pertama di Indonesia, semangat solidaritas antara kaum buruh tidak hanya dalam melakukan tuntutan, tapi juga dalam menjalani kehidupan bermasyarakat. Tuntutan kaum buruh perkeretaapian tidak saja dirasakan oleh kaum buruh itu sendiri, tapi juga oleh kelompok lain. Disamping berjuang untuk hak normatif, buruh Kereta Api juga terlibat dalam perjuangan mempertahankan kemerdekaan di Sumatera Utara. Itu dibuktikan dengan hubungan mereka dengan Tentara dan Laskar dalam memeberikan logistik perang Medan Area dan Brandan Bumi Hangus. Semangat kaum buruh perkeretaapian ini adalah semangat untuk menjemput tatanan sosial yang sejahtera bagi umat manusia.

**Kata Kunci :** Serikat Buruh, Perkeretaapian, Deli.